

Après le congé parental.....

UN NOUVEAU SOUFFLE ?



Les jeunes mères et les jeunes pères de la
région Centre face à la perspective du retour
à l'emploi à la fin du congé parental

partagez vos expériences
dans un film



PRODUCTION LES DEUX MEMOIRES - www.lesdeuxmemoires.com
[contact@lesdeuxmemoires.com/](mailto:contact@lesdeuxmemoires.com)

Partenaire de l'expérimentation pour l'égalité Femmes Hommes



LDM
LES DEUX MEMOIRES

UNE EXPERIMENTATION EN REGION CENTRE .

Le retour à l'emploi après un congé parental n'est jamais simple. L'interruption d'activité, même ponctuelle, crée des difficultés : pour retrouver une place dans l'entreprise ou sur le marché de l'emploi, pour gérer son temps différemment, pour évoluer professionnellement, ... Et le congé parental n'est pas sans impact sur la carrière, à court et moyen terme ! Ce temps de « pause bébé » est rarement mis à profit pour anticiper le retour ou saisir des opportunités. Et quand une personne est dans ce désir, elle pense qu'elle n'en a pas le droit... à tort !

Initiative lancée par le Ministère des Droits des femmes, sous le pilotage de la préfecture de région : Délégation régionale aux droits des femmes et à l'égalité et Direction Régionale des Entreprises, de la Concurrence, de la Consommation, du travail et de l'Emploi, et celui de la Région Centre, Egal'0 Centre s'engage pour faire bouger les lignes en 2013 et 2014 dans le cadre de l'expérimentation « Territoires d'excellence pour l'égalité professionnelle ».

Elle s'appuie sur de multiples partenaires : partenaires sociaux, le CESER, des chefs d'entreprise, la FONGECIF, la CAF, Pole EMPLOI, l'URCIDFF, des experts et des témoins bénéficiaires...

En région Centre, 5 zones d'emploi : Montargis, Tours, Bourges et Châteauroux/Le Blanc ont été retenues pour cette expérimentation.

Elle vise à développer des actions innovantes pour :

- faciliter les carrières professionnelles des femmes en mobilisant tous les acteurs de l'entreprise, en particulier dans les très petites et moyennes entreprises (TPE – PME) ;
- sécuriser les parcours professionnels des personnes ayant arrêté de travailler pendant un certain temps pour élever leurs enfants, par une réduction et/ou une prévention des difficultés de retour à l'emploi.

Un comité national, régional et des comités locaux de l'expérimentation ont été mis en place pour suivre les travaux et envisager les prolongements des actions.



Qoodby* pour l'Institut Égal' Centre Photo : Delphine Bresson

**On veut le meilleur pour son avenir.
Et pour nous ?**

**Ma vie professionnelle
après un congé parental,
je la désire aussi.**

En région Centre,
nous vous accompagnons
afin de préparer au mieux votre
retour à la vie professionnelle.
Orientation, formation, accompagnement ...

www.egalocentre.fr

égalité
FEMMES HOMMES
TERRITOIRES D'EXCELLENCE

ÉGAL' O CENTRE

www.egalocentre.fr

l'Europe s'engage
en région Centre
avec le FSE

MINISTÈRE DE
L'ÉCONOMIE,
L'INDUSTRIE
ET DU
TRAVAIL

REGION
CENTRE

LA REALISATION D'UN DOCUMENTAIRE

« Après le congé parental, un nouveau souffle ? » : telle est la question centrale que soulève le film en devenir de l'association Les Deux Mémoires...

Si le congé parental procure une bouffée d'oxygène au couple ou au parent souhaitant rester jusqu'à ses trois ans auprès de son jeune enfant, encore faut-il que l'air reste à la maison respirable et que les complexités économiques et organisationnelles d'une vie domestique décuplée par cette nouvelle existence n'asphyxient pas rapidement la flamme d'énergie impulsée par l'apport de ce « second souffle » symbolique.

À partir d'entretiens réalisés auprès de jeunes mères (et des jeunes pères), le documentaire donnera à entendre – et à voir – une croisée d'expériences de cette situation de « congé parental » en région Centre. Comment vivez-vous cette interruption professionnelle momentanée ? Crée-t-elle de nouveaux désirs, de nouvelles acquisitions ? Comment voyez-vous votre retour à l'emploi ?

Ce documentaire s'articulera autour des freins psychologiques, culturels et sociaux, qui contribuent encore dans l'entreprise mais aussi dans les mentalités françaises à faire en sorte que l'éducation du jeune enfant durant les trois premières années de sa vie reste une question posée aux seules « mères ».

Production et réalisation

Le film est produit par l'association «Les Deux Mémoires», et réalisé par Josiane Maisse.

Une équipe nomade

En l'an 2000, sept cinéastes, monteur, réalisateurs, scénariste, opérateur, documentaliste et directeur de production associent leurs savoir-faire pour réaliser des aventures documentaires axées sur la valorisation de la mémoire vivante de leurs contemporains.

Une pratique évolutive

Grâce au soutien du Ministère de la Culture, le succès de leur première expérience les conduit à se promener pendant sept ans à travers une France rurale en perpétuelle mutation. Ils y rencontrent plus de deux mille cinq cents personnes dont les témoignages construisent une mosaïque d'une extrême diversité où l'authenticité reste une constante.

Les films sont ensuite projetés au plus près des habitants dans les salles des fêtes des villages où ils contribuent à enrichir le patrimoine immatériel de chaque communauté.

Une éthique humaniste

Au fil des années leur entreprise patrimoniale rejette les problématiques de l'actualité. Le nombre de leurs partenaires s'accroît. Les changements du monde rural renvoient à ceux de la société. L'équipe interroge d'autres territoires et d'autres univers sans jamais oublier de questionner l'expérience individuelle qui donne sens et corps à la collectivité: le développement durable, la vie dans les quartiers périphériques, les blessures de l'histoire, l'économie de montagne, voire certaines problématiques ayant trait au soin, à la santé, à la famille, aux femmes et à un autre monde en mutation, celui du travail.

2009-2014 Du Coeur.. A l'ouvrage : Des films à vivre....

Selon la méthode de mise en valeur de l'expérience individuelle qui avait constitué entre 2000 et 2008 la portée de la Collection consacrée à la Mémoire Collective de la France Rurale Contemporaine, « Chacun son Siècle », l'Association initie à partir de 2008 une nouvelle collection consacrée aux métiers de service, jusqu'alors à 90 % effectués par un personnel féminin : « Du cœur... à l'ouvrage ». La notion centrale qui éclaire cette réflexion en « images » est celle du care anglo-saxon qui accorde une place décisive à l'expérience acquise par les professionnel(le)s travaillant au plus près des personnes dépendantes et à leur aptitude à donner dans chaque situation donnée une réponse adaptée à la demande de l'autre....

Cette reconnaissance du « prendre soin » comme geste fondateur du « service à la personne » à travers le portrait sensible de professionnel (le) s en exercice tend un miroir valorisant aux quatre premières interrogations de la série : « Qui gardera les enfants ? », « Qui gardera les parents ? » « -Et demain, qui s'occupera de la Maison? », « Etre et savoir » .

Fin 2011 en posant une autre question, « Et demain, qui accueillera nos malades ? » la démarche s'élargit aux professions du « soin » et de la santé, majoritairement effectuées là encore par les femmes. En Cinq nouveaux films, elle met en lumière le changement de regard que les pratiques du « care » entraînent tant pour les personnes vulnérabilisées par l'âge, la maladie ou la vieillesse que pour le reste du corps politique et social tout en mettant l'accent sur l'urgence absolue de la restauration du lien social et intergénérationnel qu'elles presupposent afin de pouvoir être réellement opératoires.

Plus d'informations sur : www.lesdeuxmemoires.com

LDM

LES DEUX MEMOIRES

Les témoins

Le documentaire s'appuie sur douze témoins issus des cinq bassins d'emploi retenus dans le cadre de l'appel d'offre dont les portraits seront constitués au domicile des uns et des autres à travers 2 cycles de rencontres individuelles personnalisées en fonction de la spécificité de situation que chacun(e) présente.

Les 12 témoins sont choisis pour 2/3 en zone rurale ou péri urbaine, et 1/3 en zone urbaine. Nous tenons compte aussi des réalités socio économiques que sont le degré d'études, la situation par rapport à l'emploi avant la prise de congé, le déroulement du congé lui-même et enfin son issue. Nous n'écartons ni les pères ni les hommes de cet ensemble de portraits.

Et si c'était vous la vedette ?

Vous avez interrompu ou diminué votre activité professionnelle à la naissance de votre enfant ? Vous vivez sur les territoires de l'expérimentation ?

Votre témoignage nous intéresse. Il pourrait également intéresser d'autres parents, d'autres mères, d'autres pères, qui veulent prendre un congé parental ou qui s'interrogent sur ses conséquences pour leur avenir professionnel.

Contactez-nous !

- Pour l'Indre et le Cher : danae.lesdeuxmemoires@gmail.com
- Pour l'Indre et Loire et le Loiret : amandine.lesdeuxmemoires@gmail.com

DES PROJECTIONS EN REGION CENTRE

Mais l'essentiel de ce projet est d'être à son tour un outil et un levier actif destiné à susciter le débat à partir d'une plongée dans le réel. Le film en cours sera en effet déjà projeté localement à mi parcours avec le concours des partenaires pour amorcer le dialogue avec son public !

C'est en cela qu'outil de dialogue « Un nouveau souffle » va se construire comme un projet interactif axé sur une réalité en devenir : celle de l'humain.

Projections à mi parcours 1

1er avril / 18h / Centre de vie du Sanitas / Tours

2 avril / 18h / Salle des Délibérations du Conseil Général du Cher / Bourges

3 avril / 18h / cinéma Studio République / Le Blanc

4 avril / 18h / salle Edith Piaf / Châteauroux

7 avril / 18h / Salle le Tivoli / Montargis



Un nouveau souffle

Quelle vie après
le congé parental ?



Dans le cadre de l'Expérimentation pour l'Egalité Femme-Homme Egal'O Centre
Renseignements et contact : contact@lesdeuxmemories.com

LDM

LES DEUX MEMOIRES

Projections en avant premières
Tours (37) le 1 avril, Bourges (18) le 2 avril, Le Blanc (36) le 3 avril,
Châteauroux (36) le 4 avril et Montargis (45) le 7 avril.



LA PRESSE EN PARLE ...

La Nouvelle République
Mercredi 26 février 2014

indre | actualité

société

Le congé parental oui, mais après ?

Heugnes. Josiane Maisse, réalisatrice pour l'association Les Deux Mémoires a filmé le quotidien de Sandra, mère de famille et femme d'agriculteur.

Deux projecteurs, l'un rouge, l'autre bleu, encadrent Sandra. Elle est en train de préparer le repas de midi : après être allée chercher les herbes aromatiques dans son jardin, elle les dispose sur la peau, tendre, du poulet. Le tout, sous les yeux et le regard attentif de Roger qui pointe, discrètement, sa caméra sur la jeune femme. Il est venu, avec Josiane Maisse, réalisatrice pour l'association Les Deux Mémoires, filmer le quotidien de Sandra et de sa famille. Pour un documentaire qui sera projeté en avril prochain dans le département : *Après le congé parental, un nouveau souffle ?*



Sandra est en situation de congé parental depuis la naissance de son deuxième enfant, Lilian en avril 2013. Elle confie se sentir parfois très seule.

(Photo NR. Patrick Gaïda)

“ Dur
à vivre
en campagne ”

« C'est un documentaire que nous réalisons avec la région Centre, explique Josiane Maisse. Pour accompagner la démarche d'excellence initiée dans l'Indre et dans la région afin de réduire et/ou prévenir

Pour voir la vidéo
rendez-vous sur

www.lanouvelierepublique.fr

les difficultés du retour à l'emploi des personnes ayant arrêté de travailler pendant un certain temps, pour élever leurs enfants. »

Son but : par une galerie de portraits, dépeindre la réalité des hommes et des femmes en situation de congé parental. Sandra l'est depuis avril 2013, pour « pouvoir profiter de la croissance de son deuxième enfant, Lilian ». Et si elle apprécie pouvoir s'en occuper, « voir ses premières pas, la poussée de ses premières dents... », elle confie tout de même sentir

peser la solitude : « En campagne, c'est très dur à vivre. C'est compliqué d'avoir une vie sociale dans un lieu aussi reculé ». Elle habite la petite commune de Heugnes, où son mari, Bertrand, a repris l'exploitation agricole de sa famille.

Une situation, justement, qui intéressait Josiane quand elle l'a rencontrée au début du mois, pendant le forum Egal' Centre, au Blanc : « Dans cette galerie de portraits, il était important d'avoir au moins une représentante de cette France

Isabelle Demangeat

pratique

Projection de la première partie du documentaire, le 3 avril, au cinéma du Blanc, à 18 h ; le 4 avril, au Centre social Saint-Jean, à Châteauroux, à 18 h. Gratuit. Les projections seront suivies d'un débat. Contact : tél. 06.63.40.04.54. Internet : www.lesdeuxmemories.com

Egal' Centre Le congé parental et l'égalité au travail

l'Etat et le Conseil régional de la région Centre ont signé fin 2012 une convention pour l'égalité professionnelle entre les femmes et les hommes visant à renforcer l'effectivité du droit dans les entreprises et à favoriser le retour à l'emploi des personnes en congés parental. Tous les partenaires locaux concernés ont créé un comité local d'expérimentation (Clé) piloté par l'Etat, pour mettre en œuvre cette convention.

Dans le cadre de ce dispositif, toutes les personnes en congés parental ou ayant interrompu, totalement ou partiellement, leur activité professionnelle pour éduquer leur enfant sont invitées : le lundi 27 janvier de 14h00 à 18h00 au Centre social du Blanc et le mardi 04 février de 14h00 à 18h00 au Centre social

Saint Jean à Châteauroux.

Elles pourront trouver toutes les informations utiles sur leurs droits, et les outils à leur disposition pour faciliter leur retour à l'emploi : prestations, statut de demandeurs d'emploi, formations, mobilité, accompagnement sur l'articulation des temps de vie, création d'entreprise... Des entretiens d'accompagnement personnalisés pourront être fixés pour faire suite à ces rencontres. Les conjoints(es) sont les bienvenus(es), et sont également concernés (ées) par les ateliers d'échange.

Pour tous renseignements complémentaires :

Stéphanie KOMORNICZIAK, Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles.

Tél : 02 54 34 48 71



Après un enfant, la société n'aide pas forcément les parents à retourner travailler.

L'association «Les Deux mémoires» œuvre pour la sauvegarde et la transmission vivante du patrimoine immatériel. Elle réalise une collection de portraits de femmes qui témoignent de leurs difficultés à retrouver un emploi après un congé parental. Le film sera projeté début avril à Châteauroux et au Blanc.

Un film pour dire les difficultés du retour à l'emploi après un bébé

Ce mois-ci, la réalisatrice Josiane Maisse a sillonné les routes du département pour rencontrer des jeunes mamans indriennes. Elle recueille leurs témoignages sur les difficultés que ces femmes rencontrent pour retourner dans le monde du travail après avoir eu un enfant. Ce projet s'inscrit dans le cadre d'Egal' O Centre, un dispositif du ministère des Droits des femmes (voir encadré).

Car si les générations évoluent, il ne faut pas se bercer d'illusions. Les jeunes pères assument de plus en plus leur rôle paternel mais la majorité des congés parentaux restent pris par les femmes. En France en 2007, 7 % des parents d'enfants de moins de trois ans se sont déclarés en congé parental, soit 280 000 personnes. Parmi eux,

98 % sont des femmes (INSEE). Et après avoir eu un enfant, les questions sont nombreuses pour pouvoir retourner dans le monde du travail : organiser la garde, réorientation professionnelle, formation complémentaire, remise à niveau, ...

«Le but est de réduire ou prévenir les difficultés de leur retour à l'emploi», explique la réalisatrice. Et dans cette galerie de portraits, il était important d'avoir au moins une représentation de la France rurale.» A Heugnes, où l'association a posé ses caméras, la réalisatrice a rencontré une femme d'agriculteur. Celle-ci y livre son témoignage sur l'isolement qui pèse sur le moral, sur la solitude du quotidien dans cette France profonde.

FLORENT RENAUDIER

Egal'O Centre

Le Centre fait partie des neuf régions reconnues «territoires d'excellence en matière d'égalité professionnelle» par le ministère des Droits des femmes. Cette reconnaissance a permis d'obtenir des moyens pour expérimenter en 2013-2014 des actions qui visent à :

- rendre effectif le droit à l'égalité professionnelle dans l'entreprise,
- faciliter le retour à l'emploi des bénéficiaires du «congé parental» (au sens large),
- repositionner les pères et les hommes au cœur de l'égalité.

S'informer pour revenir à l'emploi après avoir eu un bébé

Le 19 novembre 2013, l'Etat et la région Centre signaient la convention cadre régionale pour l'égalité professionnelle. Deux objectifs furent fixés : faciliter les carrières des femmes et réduire les difficultés du retour à l'emploi des personnes ayant arrêté de travailler pour élever leurs enfants. 97 % des personnes en congé parental sont des femmes. Pour les aider au mieux dans leur retour à la vie active, le CIDIFF organisait deux forums d'informations dans l'Indre, en partenariat avec la CAF, Pole Emploi, le PLHS, la DIRECTE, la mission locale, le GRETA, Proforma, Brene Initiative et Indre initiativ. La semaine dernière, tous ces professionnels étaient au Blanc et mardi après-midi au centre de Saint-Jean.

Après la signature de cette convention s'est posé un problème : comment toucher ces femmes que nous ne connaissons pas ou peu, explique Savina Alvarez, déléguée départementale au droit des femmes et à l'égalité. L'intérêt de ce forum est d'aller chercher une population touchée par la problématique du retour à l'emploi. Le moyen le plus simple était de travailler avec la CAF, 1500 femmes en congé parental ont donc été contactées. Face à la problématique du retour à l'emploi, deux cas de figure possibles : soit la personne était en activité avant son congé parental, soit en recherche d'emploi.

Dans le premier cas de figure, la personne a tendance à s'interro-

ger ? Dans le deuxième cas de figure, la personne doit-elle réadapter sa formation initiale et une évolution a été constatée, se réorienter. Beaucoup ne savent pas qu'il est possible de s'inscrire à une autre activité en congé parental, ce qui permet de garder un lien avec les institutions.

Reçue en octobre dernier suite à la signature de la convention pour l'égalité professionnelle, Magalie Bordin est conseillère en insertion

97 % DES PERSONNES EN CONGÉ PARENTAL SONT DES FEMMES

professionnelle au CIDIFF. Elle reçoit en entretien individuel les personnes en congé parental. «Je les reçois deux fois, explique-t-elle. Lors du premier rendez-vous, nous faisons le bilan de sa situation professionnelle, personnelle, nous évaluons ses besoins et ses attentes. Lors du second rendez-vous, je les oriente vers les professionnels capables de les aider. Le congé parental est un moment privilégié de réunion en question. Toutes les

femmes que j'ai reçues veulent changer de travail après l'accouchement. Par exemple, une fleuriste qui s'est arrêtée pour mettre au monde quatre enfants ne veut plus des contraintes horaires liées à son ancien métier. Une autre qui était enseignante ne veut plus enseigner. Mais on-déjà de cette réunion en question, ces deux entretiens permettent de sortir de l'isolement et de se mettre dans une dynamique.

Combattre l'isolement des jeunes mères est l'une des problématiques soulevées par la convention cadre. «Lors de ces deux forums, nous avons découvert qu'une forte proportion de femmes se sont déplacées, conclut Savina Alvarez. Une habitante du Valençay a même traversé le département jusqu'au Blanc pour avoir de l'information. Bien qu'au rendez-vous été organisé à Châteauroux, elle a préféré rouler jusqu'à-là pour être sûr de s'entretenir rapidement avec des interlocuteurs.

FLORENT RENAUDIER

Article paru le : 07/02/2014

La Nouvelle République **L'Aurore Paysanne**
 L'Echo la Marseillaise **L'Echo du Berry**
 Le Petit Berrichon **La Nouvelle République Dimanche**

châteauroux |

social

Congé parental : préparer le retour à l'emploi

Le forum Égal'O Centre s'est déroulé mardi. Son but : prévenir les difficultés du retour à la vie professionnelle après un congé parental.

En signant, en novembre, la Convention pour l'égalité professionnelle avec le ministère du Droit des femmes, nous nous étions engagés à expérimenter une démarche d'excellence pour réduire et/ou prévenir les difficultés du retour à l'emploi des personnes ayant arrêté de travailler pendant un certain temps, pour élever leurs enfants, explique Savina Alvarez, déléguée départementale aux Droits des femmes. C'était mardi, au centre social Saint-Jean, au premier forum Égal'O Centre du bassin d'emploi de Châteauroux : un forum destiné aux 1500 personnes en situation de congé parental.

Cinquante personnes présentes

« Nous avons invité des partenaires tels que la caisse d'allocations familiales, Pôle Emploi, le Greta, la Mission locale ou encore le Pôle local d'économie solidaire (Ples) pour animer les ateliers proposés lors de la journée, explique Karine Rault, coordinatrice régionale du Centre d'information sur les



Il était possible de s'entretenir avec des représentants de la Caf, du Pôle emploi, du CIDFF et du Greta.

à suivre

« Nous proposons aussi à ceux qui le souhaitent deux entretiens personnalisés assurés par le CIDFF, pour mieux les encadrer et les guider », conclut Karine Rault.

Isabelle Demangeat

« Après le congé parental, un nouveau souffle ? » C'est la question centrale que pose le film que prépare l'association Les Deux Mémoires. Ce documentaire donnera la parole à de jeunes mères en congé parental, dans les différents départements de la région Centre.

Dans l'Indre, le tournage s'effectuera à la mi-février. Une projection de la première partie aura lieu au centre social Saint-Jean, le 4 avril, à 18 h.

Les Deux Mémoires :
tél. 06.63.40.04.54.
Bande-annonce sur les sites Internet www.egalocentre.fr et www.lesdeuxmemoires.com

On se filme en congé

République du Centre (La) (Ed. Montargis Gien) du 08/02/2014

VU DE LOING

On se filme en congé

Un film est en cours de réalisation sur la région Centre, à partir de l'expérimentation Égal'O Centre, qui suit notamment des parents en situation de congé parental. Des tournages vont avoir lieu en février à Ferrières-en-Gâtinais et à Thimory. Une projection de la première partie du film est prévue le 7 avril au Tivoli à Montargis. Ce tournage au long cours durera jusqu'en octobre. Les projections de la troisième partie devraient débuter en fin d'année et entraîneront des débats avec les habitants, élus et partenaires de l'opération.

Des habitantes du Montargois témoignent dans un film sur l'expérimentation Égal'O Centre



Roger Guillot (caméra en main) et Josiane Maisse, la réalisatrice, entourent Élisabeth, une maman en congé parental qui a bien voulu témoigner. - JB Dos Ramos

Plusieurs mamans en congé parental témoignent de leur situation et de leur parcours pour revenir dans la vie active. La première partie de ce film sera diffusée le 7 avril au Tivoli à Montargis.

Dans le salon de sa maison de Saint-Maurice-sur-Fessard, Élisabeth est concentrée devant son ordinateur portable. Pour préparer les tests d'entrée en bac pro gestion administrative, elle se plonge dans un questionnaire de culture générale qui lui donne du fil à retordre. Face caméra, l'exercice est encore un peu plus difficile.

« Au bout d'un moment, on pète un plomb »

Cette maman de 38 ans, actuellement en congé parental, a accepté de témoigner pour un film tourné dans le cadre d'Égal'O Centre. Cette expérimentation entend promouvoir l'égalité professionnelle hommes-femmes sur la région.

Dans le Montargois, le Centre national d'information des droits des femmes et de la famille suit le parcours de femmes en congé parental, qui tentent de retrouver le chemin de l'emploi.

Ce sont ces défis qui sont capturés depuis plusieurs semaines par la caméra de Josiane Maisse et Roger Guillot, deux documentaristes parisiens habitués de la région Centre, au sein de l'association Les Deux Mémoires.

Lundi, c'est le message d'Élisabeth qu'ils ont choisi de venir capter. Demain, ils seront peut-être dans le Cher, dans l'Indre voire l'Indre-et-Loire. Au-delà des parcours, bien différents d'une femme à l'autre, chaque témoignage apporte sa pierre pour mieux comprendre ce que vivent ces mères : Élisabeth met l'accent sur la solitude et la sensation de désocialisation qui l'animent. « Un an de congé, c'est bien. Mais à partir de deux ans, on commence à penser à reprendre une activité », explique celle qui entame sa troisième année. « Même si on adore nos enfants, on est aussi des femmes. Au bout d'un moment, on pète un plomb. »

CONTACTS

Les Deux mémoires // Josiane MAISSE // Chef de Projet

12 rue Crémieux 75 05 PAris
01.43.26.04.64 / 06.63.40.04.54
www.lesdeuxmemoires.com
maissej@gmail.com

Amandine LOPES // Assistante Indre et Loire et Loiret

06.20.96.73.11
amandine.lesdeuxmemoires@gmail.com

Danæé MORIN // Assistante Cher et Indre

06.07.68.59.31
morin.danæe@gmail.com

Un projet européen soutenu par la Région Centre, la Délégation Régionale de la Préfecture de Centre aux Droits des Femmes et à l'égalité, et la DIRRECTE Centre

www.egalocentre.fr

Partenaire de l'expérimentation pour l'égalité Femmes Hommes



L D M
LES DEUX MEMOIRES